
令和４年７月１日 

所沢小学校保護者各位 

所沢小学校ＰＴＡ会長 鶴田 紳 

 

令和４年度ＰＴＡ定期総会 

（ＰＴＡ総会 報告書） 

   開催日：令和４年６月２４日（金）１５時３０分～１６時１５分 

   会 場：所沢小学校 体育館 

   議 長：三上 智弘（後援会本部副会長） 

   司 会：小山 幸哉（ＰＴＡ本部副会長） 

   出席者数 ６４名  委任状提出会員数 ６９３名 

 

 

ＰＴＡテーマ「できる人が できる時に できることを」 

 

＊挨拶 

 

・鶴田ＰＴＡ会長より 

 皆様こんにちは。昨年度に引き続き、ＰＴＡ会長を務めております鶴田と申します。 

本年度も改めてよろしくお願いいたします。 

本日は大変お忙しい中、ＰＴＡ定期総会にご参加をいただきありがとうございます。 

この体育館で開催するのは、３年振りとなりますが、書面開催にするか本日のように開催するのか、

開催方法について悩みました。結果的に本年は体育館をお借りしての開催といたしました。 

理由としては、直接意見をいただく機会を設けることも必要だと考えたことが一番、本部役員の中

でもリアル開催を経験した役員が殆どいなくなっていることもあり、感染状況を鑑みた上で、この

形にすることといたしました。 

コロナ前の総会に出席経験のある方は分かると思いますが、以前の参加人数と比べると人数が劇

的に少なくなりました。以前は、支部においても役職に就くと総会出席は絶対という引継ぎがあっ

たため、半強制的に出席を促されてきたと聞いております。 

もちろん、ＰＴＡ会員全員に関わる総会ですので、参加していただくことが望ましいのですが、Ｐ

ＴＡ＝負担になるというイメージを変えたい想いもあり、都合が付かなければ、委任状をだして欠

席でも大丈夫ですと、引継ぎ内容も変えてもらえるように支部長の皆様にはお伝えした結果でもあ

るかと思います。 

それも「できる人が できる時に できることを」というＰＴＡテーマが少しでも多くの皆様に

伝わり、時代にあった所沢小学校ＰＴＡにしていきたいという私をはじめ、本部役員の想いでもあ

ります。 

あともう一点、以前と変わった点は、昨年からＰＴＡのホームページを作ったことで、総会資料

等を誰でも確認できるようになりました。これにより、紙の印刷量を大幅に減らすことができたこ

とも、この場を借りて報告いたします。 

本日の総会には、先生方も多くご参加いただいておりますので、所沢小学校ＰＴＡが子ども達の

ためにより良い組織になるために、皆様と共に本日の総会を有意義なものにしていければと思って

おりますので、最後までよろしくお願いします。 

 



・澁谷後援会会長より 

 皆様こんにちは。所沢小学校後援会会長を今年で３年目を務めさせていただいております澁谷と

申します。 

所沢小学校にはＰＴＡと後援会という保護者が関わる組織が２つありますが、所沢市内でもかな

り珍しいケースです。校長先生とお話しましたが、それによってできる事が所沢小学校はとても恵

まれているとおっしゃっていただいております。今後もＰＴＡと寄り添いながら、子ども達の為に

しっかりとできるように頑張っていきますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

・戸村校長先生より 

 皆様こんにちは。本校校長の戸村でございます。 

本日は所沢小学校 令和４年度のＰＴＡ定期総会に、お集まりいただき、ありがとうございます。 

 さて、学校では、プール真っ盛りです。天候が回復し、ようやく今週１回ずつ、入ることができ 

ました。これからは学期末に向けて１学期の学習のまとめに入っていきます。 

 いったんは落ち着いたと思われた新型コロナの新規陽性者も、また少し増加傾向になってきてい 

るようです。今後も学校でできる基本的な感染対策をしっかり行いつつ、学習活動を進めてまいり 

ます。 

 所沢小学校ＰＴＡ会員の皆様、役員の皆様には、本校の教育活動にご理解ご協力をいただき、い 

つも本当に感謝しております。皆様のご支援に応えるためにも、教育活動の充実、そして子ども達 

の「よりよく生きる力」の育成のため努力してまいります。ご理解ご協力をお願いいたします。 

 

＊議事 

 

 第一号議案 令和３年度事業報告   

 第二号議案   〃  決算報告   

    〃  監査報告   

 

 第二号議案 令和３年度決算報告について質疑１件あり 

 

《質疑》事業費の支部について。予算 230,000円は９支部の活動費と支部長会で全て使いきったと

いうことでしょうか。その明細は管理しているのでしょうか。 

    補足（９支部×20,000円、支部長会 50,000円、合計 230,000円分について） 

 

《応答》各支部への活動費は、令和３年度まで事業費として計上し、返金不要となっておりました

が、予算の計上方法がおかしいと本部でも気が付き、令和４年度の予算からは助成金とし

て項目を変更して予算計上してあります。ただし、各支部・支部長会でも帳簿を付けてい

るため、本部でも確認ができますので、不正に使用されていることはありません。 

    補足（各支部の予算の使い方については、支部毎に違いがあり、支部会員は支部総会で提

出される予算書・決算書で確認ができます） 

    （支部長会 50,000円から令和４年度は 30,000円に減額） 

 

質疑応答後、承認。 

 

 

 



 第三号議案 令和４年度事業計画（案）  

 

常置委員会廃止を報告、また、廃止による変更点を説明 

・広報委員：ボランティアを募集したところ２名の応募がありましたが、発足の目安である５名

以上に満たなかったため、今年度は発足に至らないことが決定しました。今年度は所沢小学校

１５０周年ということで、応募者２名にはＰＴＡの広報としてではなく、１５０周年実行委員

会の広報担当として活動していただけることになっております。 

 

・生活委員：トイレ清掃に関しては、後援会のトイレぴかぴかプロジェクトにより、移管が完了。 

 

・体育委員：運動会パトロールについてはボランティアを募集つもりでいましたが、今年度は運

動会の開会式で１５０周年記念式典を同時開催予定のため、今年度については、保護者による

パトロールは実施しない予定でいます。保護者の皆様には１５０周年記念式典にご出席いただ

けるよう、警備員６名（正門３名・西門３名）を委託する予定です。 

 補足（委託費はＰＴＡ予算より２名分、１５０周年実行委員会予算より４名分を予定） 

 

質疑応答なし、承認。 

 

 

 第四号議案 ＰＴＡ会費変更の件      

             

①ＰＴＡ活動のスリム化に伴い活動費が縮小する為 

②銀行入金の際「大量硬貨取扱手数料」が別途かかる為 

③集金作業の業務軽減の為 

以上３点を理由にＰＴＡ会費を 2,000円(年間)に減額し、活動を前期・後期の二期制とし、 

集金・返金をする 

 

〈変更前〉200円/月×12ヶ月＝2,400円（世帯） 

〈変更後〉前期 1,000円＋後期 1,000円＝2,000円（世帯） 

 

質疑応答なし、承認。 

 

 

第五号議案 令和４年度予算（案）     

 

質疑応答なし、承認。 

 

 

 第六号議案 ＰＴＡ会則改正        

 

① ＰＴＡ会費の減額に伴い、１会員月額 200円を１会員前期 1,000円(４月～９月)・後期 1,000

円(１０月～３月)に変更する（第 6条） 

②常置委員会廃止に伴い、常置委員会に関する文言を全て削除（第 13,15,17,25,26条） 



③運営委員会出席者について、実際の運営通り正しく記載 

  学校教職員代表 各学年２名を各学年１名(主任)に訂正 

  育成会会長 １名、家庭教育学級長 １名 を追記（第 13条） 

 

質疑応答なし、承認。 

 

 以上、議案書をもとに審議いただきましたところ、いずれも満場一致で承認いただきました。 

ありがとうございました。 

 

＊令和４年度ＰＴＡ本部役員の報告 

 

＊令和４年度新任の先生のご紹介 

 

＊１５０周年実行委員会 加藤実行委員長よりお知らせ 

 

 皆様こんにちは。所沢小学校開校１５０周年の実行委員長をやらせていただいております加藤と

申します。 

今年の１０月１６日で開校１５０周年を迎える事になります。先日、事業の１つ目として航空写

真を撮影いたしました。撮影している時の様子などの動画を後日ご案内予定です。 

今後も１５０周年に向けて盛り上げていこうと思っています。コロナ禍やウクライナ情勢により、

必要な物資の調達が難しい部分もあり、いろいろな制限もございますが、できる限り子ども達の記

憶に残っていく事業を計画しておりますので、引き続き皆様のご支援とご協力をどうぞよろしくお

願い致します。 

 

 


